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•  Визит губернатора

Вначале с отчётом об основ-
ных итогах социально-экономи-
ческого развития Викуловского
района в 2013 году и задачах на
2014-2016 гг.  выступил глава
района А.С. Криволапов. Он
подробно охарактеризовал ра-
боту на территории учреждений
здравоохранения, образова-
ния, социальной защиты насе-
ления, культуры и спорта, обнов-
ление их  материально-техни-
ческой базы. Рассказал глава и
о достижениях тружеников сель-
ского хозяйства, перспективных
направлениях развития отрас-
ли, а также о промышленном
производстве, предприятиях
малого бизнеса, строительстве
жилья, ремонте дорог, газифи-
кации квартир, реализации ин-
вестиционных проектов. В чис-
ле ближайших задач (на период
2014-2016 гг.) – создание не-
больших перерабатывающих
производств, внедрение инвес-
тиционных технологий при выра-
щивании сельскохозяйственных
культур, поддержка субъектов
малого предпринимательства.

      ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА –
      РОСТ ЭКОНОМИКИ
Своё выступление В.В. Яку-

шев начал с вопросов экономи-
ки, рассказав о том, из каких
средств формируется бюджет
региона. Граждане должны по-
нимать, что большая часть бюд-
жета муниципального района –
это дотации из областной каз-
ны. Так, из 647 миллионов руб-
лей в бюджете Викуловского
района 2014 года собственных
доходов только 121 миллион
рублей. А главная задача сегод-
ня в следующем: любая терри-
тория должна стремиться к
тому, чтобы быть самодостаточ-
ной, нужно «зарабатывать»
столько денег, чтобы хватало на
все расходы, а по большому счё-
ту, и на строительство дорог,
жилья, газификацию. Посколь-

РАЗВИВАТЬСЯ ЗА СЧЁТ ИНВЕСТИЦИЙ
24 июля в Викуловском районе с рабочим визитом побывал

временно исполняющий обязанности губернатора Тюменской об-
ласти В.В. Якушев. В районном Доме культуры, куда были пригла-
шены труженики различных отраслей, руководители предприя-
тий и учреждений, депутаты сельских и районной Дум, ветераны
труда, пенсионеры, состоялась  встреча с населением.

ку территория сельскохозяй-
ственная, то двигаться вперёд
следует за счёт развития мало-
го бизнеса, создания неболь-
ших промышленных предприя-
тий и более глубокого развития
агропромышленного комплек-
са, — именно на этом должна
базироваться сегодня экономи-
ка Викуловского района. Нало-
гооблагаемая база должна еже-
годно «расти» на 5% — такая
задача стоит перед всеми муни-
ципалитетами.

Сегодня все должны пони-
мать, что рассчитывать на дота-
ции из федерального бюджета
Тюменской области не прихо-
диться, в каждом районе долж-
ны находить свои «точки роста»
и повышать доходы бюджета.
Именно по этому показателю
будут анализировать работу ме-
стной власти и делать соот-
ветствующие выводы.

Чтобы выполнить эту задачу
необходимо тесное взаимодей-
ствие между органами власти и
сельхозпроизводителями, ма-
лым бизнесом, чтобы населе-
ние активно включилось в об-
суждение проблем и поиск ре-
шений. В формировании инвес-

тиционного климата территории
должно быть заинтересовано
как можно больше её жителей,
нужно строить долгосрочные
планы, рассчитывая на соб-
ственные доходы.

  Нужно учитывать, какая доля
областного бюджета идёт на
различные социальные выпла-
ты. В Тюменской области раз-
ные виды пособий и субсидий
получают сегодня 626 тысяч че-
ловек из 1млн. 400 тыс. жите-
лей. А экономически активное на-
селения региона – 630 тысяч че-
ловек. Отсюда и ещё одна зада-
ча – эффективное расходование
бюджетных средств на образова-

ние, здравоохранение и другие
сферы. Должна быть отдача, пока
же не везде это получается.

Затем врио губернатора рас-
сказал (с показом слайдов), из
чего складывается бюджет ре-
гиона и по каким направле-
ниям идёт развитие. Во-первых,
значительно выросло промыш-
ленное производство – с 2007 г.
в 2,3 раза (добыча полезных
ископаемых, обрабатывающие
предприятия, нефтесервис и
нефтехимические предприятия,
переработка сельхозпродук-
ции). Во-вторых,  появляются
новые перерабатывающие
предприятия в АПК . В-третьих,
полностью решён вопрос с про-
довольственной безопасностью
(область обеспечивает себя
мясом, молоком, яйцом, овоща-
ми). В-четвёртых, привлекаем
инвестиции на миллиарды руб-
лей. В-пятых, в 2013 году сдано
1 млн. 463 тыс. кв. м жилья (бо-
лее 1 кв. м на человека), актив-
ное строительство дало разви-
тие производству строительных
материалов. В-шестых, положи-
тельную динамику имеет обо-
рот розничной торговли. Демог-
рафические процессы также
имеют положительную динами-
ку: растёт рождаемость, количе-
ство многодетных семей, увели-
чивается численность населе-
ния и за счёт миграционных
процессов. Всё это говорит о
том, что в социальном плане

самочувствие населения Тю-
менской области неплохое.

После выступления врио гу-
бернатора викуловчане задали
ему вопросы. В.В. Якушев, в час-
тности, ответил, что поддержка
ЛПХ в виде выделения комби-
кормов будет продолжена в
2014 г.; строительство завода по
переработке твёрдых бытовых
отходов в сельских районах юга
области не рационально, но
планируется транспортировать
из районов мусор на завод, ко-
торый будет построен в Тюме-
ни; скважины  с  чистой водой в
ближайшие 2 года будут постро-
ены в каждом населённом пун-
кте; поддержка сельхозпредп-
риятий из областного бюджета
продолжится.

  НАГРАДЫ ЗА ТРУД
В завершение данного мероп-

риятия В.В. Якушев наградил за
высокие производственные до-
стижения Знаком отличия Тю-
менской области «За достиже-
ния в труде» Н.В. Шевелёву, до-
ярку ООО «Боково»; за высокий
профессионализм, добросовес-
тное отношение к делу и в связи
с 70-летием Тюменской облас-
ти Благодарностью губернато-
ра – Н.В. Лотова, оператора ко-
тельной ООО ЖКХ «Викуловс-
кое»; за значительный вклад в
дело образования и воспитание
подрастающего поколения,
многолетний добросовестный
труд – О.Г. Бабушкину, помощни-
ка воспитателя Калининского
детсада «Звёздочка», Н.К. Кот-
лярова, преподавателя ОБЖ
ВСОШ №1, коллектив ВСОШ №1
(директор А.А. Лотов); за значи-
тельный вклад в организацию и
развитие библиотечного дела –
Г.А. Литенкову, библиотекаря
Балаганской сельской библио-
теки; за значительный вклад в
развитие здравоохранения –
Р.В. Ухалову, акушерку Каргалин-
ской амбулатории.

Позже В.В. Якушев встретил-
ся за чашкой чая с заслуженны-
ми работниками отраслей Вику-
ловского района и в беседе
вновь обратил внимание на
дальнейшее устойчивое разви-
тие региона, реализацию всех
социальных программ, необхо-
димость эффективной работы
муниципальных властей, при-
влечение инвестиций, активной
позиции граждан по самым ак-
туальным проблемам. Ответил
он и на вопросы викуловчан.

Далее врио губернатора про-
вёл личный приём граждан. За-
вершилась рабочая поездка
В.В. Якушева осмотром произ-
водственных помещений ООО
ЖКХ «Викуловское» и ООО «Аг-
роовощ».

   Т. СМОЛЯРОВА
 На снимках: В.В. Якушев и

А.С. Криволапов; с директором
ООО «Агроовощ» В.И. Моор; на-
града Н.В. Лотову; с заслужен-
ными работниками отраслей

Фото Т. СУХОВОЙ
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•  Рядом с нами

•  Малый бизнес

Малый бизнес играет важную
роль в современной экономи-
ке, и один из его видов --  гос-
тиничный бизнес. При посеще-
нии любого города, региона в
первую очередь, с чем сталки-
вается турист – это поиск мес-
та для ночлега или временно-
го проживания, поэтому сегод-
ня гостиничное дело – перс-
пективная и стремительно
развивающаяся отрасль сфе-
ры обслуживания.

В Викулово с 2008 года гости-
ничный бизнес представлен
ООО «Уют-сервис», а руководит

Перспективное направление
им Павел Викторович Сиюткин.
Окончил он Тюменский ГАСУ,
получил профессию инженера,
год работал по специальности.
Но так сложилось, что вот уже
2,5 года он занимается соб-
ственным бизнесом.

– Заниматься бизнесом я на-
чал не с нуля, дело перешло
мне по наследству, раньше им
занималась моя мама, -- рас-
сказывает П. В. Сиюткин. -- Ос-
новная наша деятельность,
приносящая доход – это предо-
ставление временного жилья
людям, услуга «Такси» и сдача

помещений в аренду. Главный
доход приносит гостиница. В
ней люди обычно живут с сере-
дины весны до конца осени, ос-
новная масса клиентов – при-
ехавшие в командировку. Всего
в гостинице 19 номеров, в кото-
рых можно разместить 37 че-
ловек. Стоимость проживания
в номерах -- от 600 рублей в сут-
ки, все они оборудованы теле-
визорами, есть 4 номера клас-
са люкс. Имеется и выход в Ин-
тернет. Такси у нас появилось
первым в райцентре, в настоя-
щее время имеется 2 машины,

все оформлены и имеют ли-
цензию. Есть свои постоянные
клиенты.

Малый бизнес не только при-
носит доход предпринимателю,
но и создаёт новые рабочие
места. ООО «Уют-сервис» со-
трудничает с центром занятос-
ти населения и  обеспечивает
работой многих жителей села:
коллектив организации состоит
из 15 человек. Недавно здесь
трудоустроили инвалида. Для
того, чтобы гостиничная индуст-
рия приносила прибыль, нужно
знать  её особенности, и Павел

Викторович считает, что главное
в его деле – гостеприимство.

– Ежедневно приходится кон-
тактировать с людьми, и
нужно уметь общаться, быть
приветливым, -- делится он. --  К
каждому клиенту мы стараемся
найти индивидуальный подход,
жильцы ведь встречаются раз-
ные: всех надо понять, где-то
пойти на уступки, вместе обсу-
дить проблемные вопросы.

Конечно, в бизнесе не бывает
и без трудностей. О них и пла-
нах на будущее предпринима-
тель  также рассказал:

– Главная трудность в нашей
работе  в том, что мы имеем се-
зонный доход. Спрос на услуги
по предоставлению жилья суще-
ственно зависит от времени
года, дней недели, праздничных
дней. Бывает так, что зимой в
течение недели никто в гостини-
це не проживает. Но мы посто-
янно улучшаем условия прожи-
вания, что-то дорабатываем,
что-то докупаем, стараемся уве-
личить число наших клиентов. В
будущем планируем открыть в
гостинице буфет. И, несмотря на
трудности, мне нравится зани-
маться собственным бизнесом:
это и дополнительный доход, и
общение с людьми.

Предпринимательство – не-
малый труд: занимаясь им, не-
обходимо быть ответственным,
уметь быстро и правильно при-
нимать решения, не бояться рис-
ковать. Открыть своё дело не-
сложно, главное – иметь пред-
принимательскую жилку и огром-
ное желание работать. А стрем-
ление к лучшему, планы на буду-
щее – всё это говорит о том, что
начатое дело на месте не стоит.
Мы желаем Павлу Викторовичу
дальнейшего развития в выбран-
ной сфере деятельности. Пусть
во всём сопутствует успех!

             А. НАУМОВА
 На снимках: П.В. Сиюткин с

администратором гостиницы
С.А. Моор; в гостиничном номе-
ре; инспектор по кадрам Е.Г.
Потекушина; у гостиницы

  Фото Т. СУХОВОЙ

Живут в с. Березино супруги
Валерий Петрович и Нина Евг-
рафовна Волковы. На первый
взгляд, это обычная семья:
жена – бывшая доярка, муж –
бывший тракторист, дети вырос-
ли, внуки тоже… Но прожить
более полувека вместе удаётся
далеко не многим семейным
парам, а прожить душа в душу –
только единицам. Волковы, от-
праздновав свою золотую свадь-
бу, по-прежнему делят вместе и
печаль, и радость.

Оба супруга родом из с. Мало-
андреевка Чувашской АССР,
вместе росли и ходили в школу.
Оба родились в крестьянских
семьях, Валерий Петрович – в
1940 году, Нина Евграфовна  – в
1942. Нина была старшей в се-
мье из пятерых детей, мать
умерла, когда ей было 3 года.
Валерий рос единственным ре-
бёнком, отца не было. Трудное
время выпало на детство этих
людей. Работать на ферме Нина
начала ещё когда училась в шко-
ле, и потом продолжила там
трудиться. После школы Вале-
рий и Нина поженились, первое
время жили молодые у матери
мужа.

Так сложилось, что в 1963 году
судьба занесла их, по совету
знакомых,  в далёкую Тюменс-
кую область.

– Валера учился в Саратовс-

До старости – и в печали, и в радости
кой области на тракториста-
комбайнёра, -- рассказывает
Нина Евграфовна. --  После
окончания учёбы ему нужно
было 2 года отработать по спе-
циальности. Мне было всё рав-
но, где жить: хоть в Саратове,
хоть в Сибири, поэтому, когда
появилась возможность уехать,
мы не раздумывали. Приехали
сюда с двумя дочерьми: Леной
и Олей. Лене было 3 годика, а
Оля только родилась. В Бере-
зино нам дали деревянный дом,
и мы оба пошли работать в кол-
хоз им. Калинина: я дояркой,
муж трактористом.  Работать
можно везде, вот и здесь мы
прижились. Развели своё под-
собное хозяйство: коров, свиней,
кур, овец, вручную косили  сено.
Да, всё вручную делали. Я по 12
километров ходила в соседнюю
деревню Виноградовку, доила
там коров по 3 раза в день. Рано
утром уйдёшь, потом прибе-
жишь, накормишь детей и опять
уходишь.

Здесь, в Березино, супруги
трудились до выхода на пенсию,
растили детей: позже в семье
появились ещё двое. Первое
время каждый год ездили на
Родину, проведывали родствен-
ников. Сейчас не ездят – близ-
кие родственники умерли, а
племянники сами навещают их.
Позже в Сибирь привезли Вол-

ковы и больную мать Валерия
Петровича, 10 лет ухаживали за
ней. В 1990 году колхоз дал их
семье квартиру в двухквартир-
ном доме, в  которой они и жи-
вут сейчас.

Более 50 лет совместной жиз-
ни -- скорее исключение, чем
правило в сегодняшней жизни.
Есть ли у Волковых какой-то се-
мейный секрет, как сохранить
чувства, пронеся их через годы?

– Любовь и уважение к своей
второй половинке – вот главные
семейные ценности, -- считает
Н. Е. Волкова. – За супруга надо
держаться покрепче. А ещё нуж-
но терпение.

К сожалению, Валерий Петро-
вич к нашей беседе присоеди-
ниться не смог – болеет.

Современной молодёжи дан-
ная пара – хороший пример
того, какие должны быть насто-
ящие семейные отношения. Все
дети у Волковых неплохо устро-
ились в жизни: Ольга – местный
почтальон, Людмила – медсес-
тра в Викуловской районной
больнице, Владимир – шофёр,
Елена работала учительницей в
Боковской школе. Сейчас у Ва-
лерия Петровича и Нины Евгра-
фовны 7 внуков и 4 правнука. Мы
желаем супругам ещё много лет
прожить вместе, здоровья и
благополучия!

                  А. ПИСКУНОВА

•  Твои люди, село!

Николай Александрович Певнюк  (на снимке) по профес-
сии  водитель, а трудится в ООО «Боково». Ни одна сельс-
кохозяйственная кампания не обходится без него: летом Ни-
колай Александрович – на заготовке кормов, осенью — на
уборке урожая.

Всё время за баранкой, всё время  на ходу. С техникой води-
тель знаком хорошо, поэтому его ЗИЛ – всегда в «боевой го-
товности». С 2005 года Н.А. Певнюк работает в ООО «Боково»,
и за это время  его работу оценивали только на «отлично»,  ста-
вили в пример другим. За годы трудовой биографии опытный
водитель много раз получал благодарности, грамоты за свой
профессионализм и мастерство.

Профессия водителя требует особого внимания, трудолюбия
и ответственности, и Николаю Александровичу этих качеств не
занимать.

                   Фото Т. СУХОВОЙ

Служит примером
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•  Ровесники региона

•  К 70-летию Тюменской области

В этом году 70-летний рубеж
перешагнёт не только наша Тю-
менская область, но и её жите-
ли, рождённые в тот далёкий,
опалённый Великой Отече-
ственной войной 1944 год. Со
временем  развивался регион,
подрастали и его ровесники,
многие из которых  своим тру-
дом внесли большой вклад в
процветание родного края.
Один из таких людей -- наш зем-
ляк Геннадий Георгиевич Щер-
баков (на снимке), бывший ру-
ководитель Викуловского рай-
онного узла связи, 1 августа он
отметит свой 70-летний юбилей.

Родился Геннадий Георгиевич
в с. Шешуки в крестьянской се-
мье. Родители трудились в мес-
тном колхозе. Но отец рано ушёл
из жизни, мать осталась с дву-
мя детьми одна. В послевоен-
ное время люди работали не
покладая рук, и маленький Гена
в детстве без дела не сидел: се-
мья держала большое хозяй-
ство, помогал, а в колхозных ра-
ботах начал принимать участие
с 5 класса. Даже сейчас он по-
мнит, как утром бригадир обхо-
дил каждый дом и давал зада-
ние на день…

– Детство у меня было и труд-
ное, и весёлое, -- вспоминает
Геннадий Георгиевич. – Весело
было потому, что мальчишкой
много играл, зимой с ребятами
«резали» санками и коньками
лёд на реке. Трудное потому, что
голодали: ели лебеду, листы бо-
ярышника сушили и добавляли
в еду, весной собирали мёрзлую
картошку с колхозных полей,
зерно из нор полёвок…

Начальную школу Гена окон-
чил в Шешуках, а дальше про-
должил учёбу в Рябово и Вику-
лово. Ещё со школьной скамьи
появилась у него любовь к ра-
диотехнике, из учебных предме-
тов больше всех любил физику:

Связист по призванию
она помогала ему
постигать тайны
«электромагнитного
мира».

– Когда я учился в
среднем звене, в на-
шей стране пошла
«мода» на радиолю-
бительство, не обо-
шла она и нас, -- с
улыбкой рассказы-
вает Г. Г. Щербаков.
– Я с другими маль-
чишками собирал
транзисторные при-
ёмники, играл в
«Охоту на лис» -- ра-
диоприборы прята-
ли в лесу, и искали их
с помощью других
радиоприёмников. А
приёмники мы сами
паяли, нам очень
нравилось слушать
радио, самим его
конструировать.

Радиотехника так
и останется главным
увлечением Генна-
дия Георгиевича на
протяжении всей
жизни, а также его профессией.

После окончания школы он
уехал в г. Свердловск, где устро-
ился в телецентр рабочим – в
любой аппаратуре разбирался
на «ура». А вскоре его призвали
в армию. 3 года служил он в Твер-
ской области в авиации, получил
звание сержанта, там же окон-
чил школу младших авиаспеци-
алистов. Отдав долг Родине,
вернулся в Свердловск на пре-
жнее место работы. В телецен-
тре он проработал год  и уехал в
родной Викуловский район.
Здесь поступил на работу в Ко-
точиговскую школу, где ещё год

работал учителем труда. Здесь
встретил и свою любовь -- в
1968 году женился на учитель-
нице начальных классов Ната-
лье Фёдоровне из г. Волгогра-
да, которая приехала в Коточи-
ги по распределению. В этом
же году у них родился сын Ген-
надий, чуть позже – дочь Еле-
на. Довелось Г. Г. Щербакову с
семьёй пожить немного и в го-
роде-герое Волгограде, затем
семья вернулась в его родные
края. На этом «путешествия»
по Советскому Союзу для Ген-
надия Георгиевича закончи-
лись. По возвращении на Ро-

дину он стал  работать в Вику-
ловском районном узле связи
специалистом по техническо-
му обслуживанию.

   Можно сказать, что Г. Г. Щер-
баков стоял у самых истоков те-
левидения в нашем районе, на
его глазах зарождалась и совер-
шенствовалась новая эпоха об-
щения жителей Викуловского
района с миром. В 70-х годах
вместе с другими специалиста-
ми начинал строить телевизион-
ную мачту в Викулово. А когда
телевидение запустили, его на-
значили инженером телевизи-
онной станции. Так прошли ещё
4 года. Но Геннадий Георгиевич
времени даром не терял:  6 лет
заочно учился в институте связи
в г. Новосибирске, повышал свою
квалификацию.

Стать руководителем Викулов-
ского узла связи бывшему радио-
любителю предложили в 1975
году. Эту ответственную долж-
ность занимал он 29 лет, и ни разу
не пожалел о своём выборе.

– Я человек сугубо техничес-
кий, -- говорит о себе Геннадий
Георгиевич. – Работая с техни-
кой, всегда чувствую себя «в сво-
ей тарелке». Свою работу очень
любил, хотя она была не из лёг-
ких. Руководил почтовой связью,
электросвязью и всеми радио-
точками района. Коллектив у нас
был дружный, более 200 чело-
век. День радио – 7 мая – отме-
чали все вместе:  монтажники,
почтовые работники, шофера,
выезжали на природу. Моя ра-
бота была и одной из самых кри-
тикуемых в то время, тогда кри-
тиковали три сферы: связь, тор-
говлю и  бытовое обслуживание.
Материалы на столбы мы заго-
тавливали сами в хвойных лесах

в Тобольском и Вагайском рай-
онах. Добрую половину столбов,
проводов и кабелей в районе
проложили мы. В 70-х годах
снабдили домашними телефо-
нами все населённые пункты,
где находились колхозы, выде-
ляли от 50 до 150 номеров на
село. А люди-то как радовались
домашним телефонам! Сейчас,
с появлением сотовой связи,
автоматические телефонные
станции уже не пользуются бы-
лым спросом. Технический про-
гресс на месте не стоит.

За долгие трудовые годы юби-
ляр стал уважаемым в районе
человеком. Его многолетний
труд отмечен званиями «Почёт-
ный радист», «Ветеран труда»
и медалью «За трудовую доб-
лесть», в советские годы ездил
он и на ВДНХ. На заслуженный
отдых вышел в 2004 году.

В своё время дети Г. Г. Щерба-
кова пошли по стопам отца – оба
длительное время работали в
отрасли связи в Викулово. В на-
стоящее время Геннадий Геор-
гиевич живёт с сыном, есть у него
внук и 3 правнука. Раньше, кро-
ме радиотехники, любил охоту и
рыбалку, сейчас здоровье не
позволяет. Но оптимизма он не
теряет: «У каждого возраста свои
интересы», -- говорит он.

Нельзя представить совре-
менный мир без связи – это и
почта, и телефонные сети, и те-
левидение, и радио.  Всё это ста-
ло настолько привычным, что
многие и не знают, что не так
давно эти блага были доступны
единицам.

В  юбилейный день рождения
мы желаем  Геннадию Георгие-
вичу счастья и долгих лет! Пусть
настроится «антенна» на волну
успеха, и здоровье будет креп-
ким вопреки помехам!

            А. НАУМОВА
Фото Т. СУХОВОЙ

В  июле на заводе «Электро-
сталь Тюмени» отпразднуют
первый маленький юбилей –
год с начала работы электроста-
леплавильной печи. Сейчас,
когда завод уже выходит на про-
ектную мощность – 550 тысяч
тонн проката в год – словосоче-
тание «тюменская металлур-
гия» не вызывает усмешек или
недоумения. Поначалу сомне-
ния были. Скептики говорили:
какое может быть металлурги-
ческое производство вдали от
источников сырья, без соответ-
ствующих традиций? Сомнева-
лись, удастся ли буквально в
чистом поле создать не просто
современное производство, а
совершенно новую для региона
отрасль?

Год назад на пресс-конфе-
ренции генеральный директор
Уральской горно-металлурги-
ческой компании (УГМК) А. Ко-
зицын вспоминал, как непрос-
то начиналась стройка. Были
проблемы с оформлением зе-
мельного участка, грянул миро-
вой экономический кризис, а на
складах лежало оборудование,
купленное на заёмные сред-
ства, и банки могли объявить
холдингу технический дефолт.
Руководство УГМК могло отка-
заться от тюменского проекта
ещё в самом начале пути. Не
отказалось.

       ДВОЙНАЯ ВЫГОДА
Тюменский завод наряду с

комбинатом в Серове составля-
ют дивизион чёрной металлур-
гии Уральской горно-металлур-
гической компании. Её руково-
дители не раз объясняли, поче-
му решено было открыть пред-
приятие именно в Тюмени.  Во-
первых, вопреки заявлениям
скептиков, из-за близости сы-

Год тюменской металлургии
рья. Дело в том, что «Электро-
сталь Тюмени» переплавляет
не руду, как большинство метал-
лургических комбинатов, а ме-
таллолом, которого в автоном-
ных округах скопилось неимо-
верное количество. То, что мно-
го лет захламляло нашу терри-
торию (старые трубы, вышедшие
из строя насосы, другие отходы
промышленного производства)
и наносило вред экологии, ста-
ло ценным сырьём для нового
предприятия. Во-вторых, из-за
близости рынков сбыта. Пере-
плавленный лом возвращается
на стройки Тюменской области,
ХМАО-Югры, Ямала, Челябинс-
ка и Екатеринбурга в виде ар-
матуры и прочих изделий. Есте-
ственно, по более низкой цене,
с короткими сроками поставки,
по упрощённой логистике. Уже
сегодня вокруг предприятия об-
разуются так называемые ком-
пании-спутники – фирмы по
сбору и транспортировке метал-
лолома, по продаже готовых
изделий.

Сегодня на заводе освоен
выпуск арматуры диаметром от
10 до 42 мм, уголка, профилей,
швеллера. Кроме того, возмож-
ности «Электростали Тюмени»
позволяют изготавливать круги,
шестигранники из качествен-
ной, высоколегированной стали
для машино- и автомобилестро-
ения. В 2014 году планируют
выпустить более 400 тысяч тонн
продукции.

УВЕРЕННОСТЬ В БУДУЩЕМ
Опытные металлурги говорят,

что у предприятия – огромное бу-
дущее. Неслучайно на специали-
зированной выставке «Металл-
Экспо» прошлой осенью запуск
завода назвали главным событи-
ем 2013 года в металлургии.

Сегодня более 60 % работни-
ков завода – местные жители.
Их набирали ещё на этапе стро-
ительства, отправляли на прак-
тику в Магнитогорск. Они же уча-
ствовали в монтаже оборудова-
ния, чтобы понять, как оно уст-
роено и как должно работать. И
штат продолжает пополняться:
компания объявила о формиро-
вании кадрового резерва. В
списке около 40 вакансий –
уборщик горячего металла, опе-
ратор МНЛЗ, ковшевой... Про-
фессии, о которых в Тюмени не
так давно никто и помыслить не
мог. Всего на заводе будут рабо-
тать 1100 человек.

Для обеспечения производ-
ства местными специалистами
в области готовы перестраи-
вать работу учебных заведений:
открывать новые специально-
сти и курсы, как уже сделано в
отношении предприятий
«Стеклотех» и «Тюменьсталь-
мост» – тоже принципиально
новых для региона. Базовым
для «Электросталь Тюмени»
станет, скорее всего, Тюменс-
кий колледж водного транспор-
та. Также профильное учреж-
дение – институт промышлен-
ных технологий и инжиниринга
ТюмГНГУ.

  УВАЖЕНИЕ К ИНВЕСТОРУ –
ОСНОВА НОВОЙ ТЮМЕНИ

– Мы работаем в четырнадца-
ти регионах страны, и могу ска-
зать, что в Тюмени, как нигде,
умеют организовать работу с
инвестором, – отмечает А. Кози-
цын. – Нам оказали огромную
административную поддержку,
отработали слаженно.

Под административной под-
держкой следует понимать и
помощь в подборе земельного
участка, и выдачу разрешения на

строительство в короткие сроки,
и содействие по подключению к
инженерным сетям, и организа-
цию встреч инвесторов с ресур-
соснабжающими организация-
ми. Кроме того, в области при-
нят закон о льготном налогооб-
ложении промышленных пред-
приятий, который предполагает
снижение налога на прибыль и
преференции по налогу на иму-
щество для новых заводов. За
последние годы доля налоговых
поступлений от предприятий
юга Тюменской области в обла-
стной бюджет выросла в 4,5
раза. Завод «Электросталь Тю-
мени» в зависимости от цен на
продукцию  будет давать от 600
миллионов до миллиарда руб-
лей налогов ежегодно.

«Поселить» на тюменской
земле современные перспек-
тивные производства – и есть
та задача, которую сегодня ста-
вят перед собой власти. На
слуху новый термин – «вторая
индустриализация». Спустя
полвека после первой про-
мышленной отгрузки шаимс-
кой нефти, и накануне большо-
го юбилея – 70-летия, область
прирастает другими отрасля-
ми, активно ищет новые точки
опоры. Как итог, только в 2013-
2014 годах на юге Тюменской
области было запущено 12
предприятий, ещё 9 откроют-
ся в ближайшее время. Логика
властей понятна: новые произ-
водства – это тысячи рабочих
мест, современные технологии,
финансовая стабильность реги-
она. Неспроста по итогам 2013
года в Тюмень из других регио-
нов страны приехало 18 тысяч
человек: люди хотят здесь жить
и работать.

                           Д. ЗАЙЦЕВ

Для поддержки
 молодых

семей
1374 молодые семьи приоб-

ретут квартиры в Тюменской об-
ласти в рамках реализации под-
программы «Молодая семья»
Федеральной целевой програм-
мы «Жилище» в 2014 году. Все
они были включены в основной
список участников программы в
2012-2014 годах.

Согласно федеральной про-
грамме, размер социальной
выплаты, на которую могут пре-
тендовать молодые семьи, с
2011 года сократился и составил
для семей с детьми 35%, без
детей – 30%. Однако, в своё вре-
мя губернатором области В.В.
Якушевым была поставлена за-
дача сохранить прежний раз-
мер социальной выплаты для
молодых семей за счёт средств
региона, что нашло отражение
в нормативных правовых актах
области.

Таким образом, в Тюменской
области молодые семьи с деть-
ми по-прежнему получают 40%
от расчётной стоимости жилья.
К тому же на дополнительные
социальные выплаты при рож-
дении ребёнка выделяется еже-
годно 35 млн. рублей.

За время реализации про-
грамма стала чрезвычайно по-
пулярной среди жителей обла-
сти. Если в первые годы число
желающих поучаствовать в ней
едва достигало 500, то в текущем
году число желающих получить
государственную поддержку на
приобретение жилья превыси-
ло  14 тысяч.

                          О. КРЮКОВА,
ГУС Тюменской области

•Реализация
национальных
проектов

•  К 70-летию Тюменской области
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ПРОДАЮТ

Такси «Викулово-Тюмень-Викулово», отправление из с. Ви-
кулово в  01.30 ночи, доставка по городу до места. Из г. Тюмени
забирают с места. Работают также на заказ.

Тел.: 8-950-494-77-77, 8-963-056-77-77.

ЗАКУПАЮТ

ТРЕБУЮТСЯ

ЦВЕТОВОДЫ – ЛЮБИТЕЛИ!
Для вас широкий выбор комнатных многолетних

цветов (хризантемы, бегонии, орхидеи, лилии, монар-
ды, астильбы). Обр.: с. Викулово, Торговая площадь,
19 , магазин «Стрелец» (вход с обратной стороны),
тел.: 2-45-45, 8-950-492-80-66.

ЁМКОСТИ под кана-
лизацию любого объё-
ма. Низкие цены.

Тел. 8-919-943-03-02.

ВИКУЛОВО—ОМСК—ВИКУЛОВО. Из Викулово рейс в 2 часа ночи
– автовокзал, из Омска забираем с места. Тел. 8-922-075-69-87.

КРС, свиней, баранов. Тел. 8-904-875-74-71.

•  Сельский курьер

СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ: КОВКА, ВОРОТА, ЗАБОРЫ, ОГРАДКИ, БЕСЕДКИ
И Т.Д. ЛЮБОЙ ВИД РИСУНКА, УЗОРОВ, КАЧЕСТВО. Тел. 8-904-888-28-70.

в салон связи TeleФоnoFF
продавцы-консультанты. Тел.
8-919-938-74-04.

ОХРАННОЕ  ПРЕДПРИЯТИЕ
проводит набор охранников на

вахту в г. Тюмень. Продолжитель-
ность вахты – 40 дней. Предос-
тавляется жильё, выдаются
авансы. Обязательно наличие
формы одежды (серосиний ка-
муфляж). График работы: сутки
через сутки или сутки через 12
часов. Заработная плата без за-
держек за вахту: нелицензиро-
ванные 26000-29000 руб., лицен-
зированные – 35000-40000 руб.
Т.: 8-922-471-41-52, 8-922-079-03-37.

Продавцы-грузчики, про-
давец-кассир, уборщица
(подработка), официальное
трудоустройство.

   Тел. 8-951-421-15-62.

Завод-изготовитель  СибДорСельМаш.
КУНы (ПКУ-08), грабли валковые, отвалы бульдозерные.

  8-902-997-70-69; 8-962-798-94-59.

Продают армирован-
ные пеноблоки (60х30х20),
очень мощные. Цена – 120 руб.
за шт. Тел. 8-982-989-67-16.

Милые дамы!
4 августа на рынке с. Викулово Брянские фабрики «Суражан-

ка» и «Классический фасон» проводят продажу женских пальто
и полупальто, зимних и демисезонных: от 40 до 80 р. — из драпа,
от 50 до 64 р. – из плащёвки. Цена от 2000 руб. Ждём вас!

Грузоперевозки. Тел. 8-982-927-58-27.

В аренду сдадут действующий магазин и складские помещения
(площадь – 296 кв.м) в с. Викулово. Рассмотрят все варианты. Тел.
8-950-498-34-27.

СДАДУТ

автомобиль «Ока», 2001 года
выпуска, в отличном состоянии.
Был на консервации. Цена — 65
тыс. руб. Тел. 8-919-923-14-26.

автомобиль ВАЗ-2110, 2006
г.в., 1,6 л, 8-клапанный, газ/бен-
зин, цвет — светло-серый метал-
лик, сигнализация, пробег – 120
т.км, телевизор, 4 колеса (зим-
няя резина – 1 сезон), цена –
120 тыс. руб., торг. Тел. 8-908-
870-50-45.

двухэтажный благоустро-
енный дом в с. Викулово. Тел.
8-950-481-94-42.

трёхкомнатную квартиру на
2-м этаже двухэтажного дома
общей площадью 63 кв.м, зас-
теклённая лоджия (22 кв.м).
Имеется гараж, три небольших
земельных участка. Тел. 8-950-
494-69-94.

дрова: чурки, колотые. Тел.
8-950-483-83-00.

дрова: чурки, колотые. Тел.:
2-47-82, 8-982-919-50-59.

поросят (1 мес.) в с. Бере-
зино. Тел.: 31-2-14, 8-982-
919-03-63.

Администрация Викуловского муниципального района со-
общает о предоставлении земельного участка в аренду:

Местоположение: Тюменская область, Викуловский район, в
50 м севернее оз. Глядень, в 3 км южнее с. Малахово; категория
земель: земли сельскохозяйственного назначения; ориентиро-
вочная площадь: 610 000 кв.м; характеристика объектов, распо-
ложенных на участке: отсутствует; цель использования: сеноко-
шение; вид разрешенного использования: сельскохозяйствен-
ные угодья; сведения об экологическом состоянии: нет; обре-
менения: не зарегистрировано.

•  Официальные новости

Тарифы
вырастут
в октябре

Корректировку тарифов ОСА-
ГО Центробанк планирует про-
вести осенью 2014 года после
того, как в силу вступят поправ-
ки об увеличении имуществен-
ного лимита выплат в автограж-
данке со 120 до 400 тыс. рублей.

Ранее ЦБ РФ обнародовал
результаты предварительных
расчётов, согласно которым ба-
зовый тариф в ОСАГО должен
увеличиться на 18-24%. Это ока-
жется нижней границей тариф-
ного коридора. Напомним, та-
риф ОСАГО не менялся с мо-
мента вступления в силу закона
об автогражданке в 2003 году и
в настоящее время составляет
1 тыс. 980 рублей. В случае при-
нятия указанной корректировки
базовая стоимость увеличится
почти до 2 тыс. 500 рублей.

До октября Центробанк наме-
рен провести дополнительные
расчёты, оценив  влияние на из-
менение тарифа нормы, пре-
дусматривающей снижение
уровня износа при оценке сто-
имости ремонта на автотранс-
порте с 80 до 50 %, поскольку
эта норма прямо влияет на ре-
зультаты расчёта имуществен-
ных выплат в ОСАГО.

        Зелёный
символ области
Тюменская область лидирует

среди регионов Уральского фе-
дерального округа по активнос-
ти голосования населения: с
начала акции «Аллея России»
проголосовало почти 1,4% от
общего числа жителей (19 тыс.
484 человек).

Второе место занимает Свер-
дловская область (0,52% и 22
тыс. 353 голоса), третье -- Яма-

ло-Ненецкий автономный округ
(0,38% и 2 тыс. 040 голосов).

В Тюменской области наи-
большее количество голосов
отдано за рябину сибирскую, на
втором месте -- шиповник май-
ский, на третьем -- черемуха
обыкновенная.

В Свердловской области лиди-
рует рябина обыкновенная (44%
от числа проголосовавших), в
Ямало-Ненецком автономном
округе -- морошка обыкновенная
и лиственница сибирская (по
34%), в Ханты-Мансийском авто-
номном округе -- сосна кедровая
сибирская (53%), в Челябинской
области -- сосна обыкновенная
(34%), в Курганской области --
берёза Крылова (39%).

Тюменцев призывают при-
нять участие в голосовании. На-
помним, голосовать за зелёный
символ Тюменской области
можно ежедневно.

 ИА «Тюменская линия»

•  Цифровое ТВ

В Тюменском областном
Доме журналистов состоялась
пресс-конференция филиала
РТРС «Урало-Сибирский РЦ»,
в которой приняли участие ди-
ректор филиала Е.А. Дроздин-
ский, заместитель директора
А.А. Шапка.

Заместитель директора  рас-
сказала о том, что 4 июля 2014
года в Тюмени в тестовом ре-
жиме запущен второй пакет
каналов РТРС-2 цифрового
эфирного телевидения. Но
пока передатчик на РТС Тю-
мень осуществляет вещание
с пониженной мощностью. На
проектную производитель-
ность он будет выведен пос-
ле ввода объекта в эксплуа-
тацию и окончания тестового
режима вещания.

Сейчас, кроме областного
центра сигнал второго мульти-
плекса с РТС Тюмень охваты-
вает ещё 136 населенных пун-
ктов всего района. А это око-
ло 730 тысячи человек. В на-
стоящее время трансляция

В режиме ожидания
второго пакета каналов госу-
дарственного цифрового эфир-
ного телевидения ведётся на 3
объектах юга Тюменской обла-
сти: РТС Тюмень, Тобольск и
Гагарино, Ишимского района.
В зоне охватов этих РТС к про-
смотру телезрителям доступны
20 телевизионных каналов без
абонентской платы.

 А.А. Шапка рассказала, что
по требованию вещателей
были внесены корректировки в
очерёдность плана запуска
второго мультиплекса, поэто-
му с 23 июня 2014 года ряд
передатчиков, уже запущен-
ных ранее в эксплуатацию,
был переведён в режим ожи-
дания. «Вещатели оказались
не готовы оплачивать цифро-
вой и аналоговый сигнал. На-
помню, что аналоговый про-
должает действовать. Срок
окончательного включения обо-
значен как 2019 год, это край-
няя дата, но, думаю, у нас это
произойдёт в 2015 году или
чуть позже. Решения примут

сами телекомпании, которые
входят в состав второго муль-
типлекса. Первый работает на
территории всего региона», —
уточнил директор филиала.

Для приёма телеканалов вто-
рого мультиплекса телезрите-
лям, которые уже имеют воз-
можность принимать сигнал
цифрового эфирного телеради-
овещания в стандарте DVB-T2,
не нужно приобретать дополни-
тельное оборудование, а необ-
ходимо произвести повторную
автоматическую настройку ка-
налов на своих приёмниках.

Напоминаем,  что в Тюмени
открыт центр консультацион-
ной поддержки, где специали-
сты расскажут о преимуще-
ствах цифрового эфирного ТВ
и объяснят инструкцию само-
стоятельного подключения
«цифры». Позвонить можно по
телефону 8  (3452) 560-776.

ФГУП «Российская теле-
визионная и радиовеща-
тельная сеть» филиал
«УСРЦ»

•  Вниманию населения

Плановые работы
ООО «Газпром трансгаз Сургут» доводит до сведения,

что в августе 2014 года будут проводиться ремонтные
работы: с 05.08.2014 г. по 07.08.2014 г. на ГРС п. Вику-
лово по замене подогревателя газа полным прекращени-
ем подачи газа потребителям.

По всем вопросам обращаться в единый диспетчерс-
кий пункт ЗАО «Газпром межрегионгаз Север» по теле-
фону 8-800-100-01-04.


